
www.estadaomatogrosso.com.br CAPITAL: R$ 2,00 INTERIOR: R$ 3,00CUIABÁ, QUARTA-FEIRA, 9 DE JUNHO DE 2021FUNDADO EM 2019 - Edição 486 - Concluída às 18h

Gilberto Leite

Mayke Toscano/Secom-MT

PÁG. 8

PAULÃO PEDE TEMPO 
PARA ‘AMADURECIMENTO’

DO CUIABÁ

AssCom Dourado

 

PÁG. 5
APÓS SER ESPANCADO, ESTUPRADOR MORRE

PÁG. 3

Conta de luz pode
aumentar até 14%

PÁG. 4

Um grupo de embaixadores de quatro países, 
mais a União Europeia, estiveram reunidos nes-
ta terça-feira (8), em Cuiabá, para conhecer o 
programa de combate ao desmatamento ilegal 
em Mato Grosso e fi rmar parcerias de coopera-
ção técnica, em diversas áreas, com o governo do 
Estado. A ideia, segundo eles, é levar o ‘exemplo 
de sustentabilidade’ mato-grossense para o co-
nhecimento de outros estados brasileiros, além de 
trazer novos investimentos de empresas multina-
cionais para Mato Grosso

PRESERVAÇÃO
EM MT ATRAI
INVESTIMENTO
ESTRANGEIRO

A proposta de privatização da Eletrobras pode 
gerar mais custos com energia elétrica no Brasil. 
A Medida Provisória 1.031, que trata da concessão 
da Eletrobras à iniciativa privada, tem dividido 
opiniões. Entidades do setor indicam que o im-
pacto da medida será de 14% na conta de energia 
dos consumidores residenciais. Já os governistas 
afi rmam que a medida advém da incapacidade de 
investimento da União para atender a demanda 
nacional

PÁG. 4

As condições impostas pela Agência Nacional de Vigilância Sanitária (Anvisa) à importação e uso excep-
cional da vacina Sputnik V forçaram o governo de Mato Grosso a renegociar o contrato fechado com o 
Fundo Soberano Russo. Em conversa com jornalistas, o governador Mauro Mendes (DEM) explicou que 
o contrato fi rmado com o governo russo previa a compra de 1,2 milhão de doses, a serem entregues até 
junho, mas a Anvisa limitou o primeiro lote a 1% da população do estado

Mauro renegocia compra de vacina

SINDICATO TENTA BARRAR AULAS

PÁG. 5

Alegando supostas infec-
ções dentro de unidades 
escolares e risco alto de 
contágio em Vila Rica, o 
Sindicato dos Trabalha-
dores no Ensino Público 
de Mato Grosso (Sintep-
-MT) acionou o Minis-
tério Público do Estado 
(MP-MT) para suspen-
der as aulas presenciais 
em 100%, retornando ao 
ensino remoto. Em po-
sicionamento do órgão, 
a decisão fi ca a cargo 
do prefeito e governa-
dor quanto ao que fazer. 
Agora, os trabalhadores 
da educação irão realizar 
uma assembleia para 
tomar uma decisão sobre 
uma possível paralisação
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Jogo diplomático

EDITORIAL

ragmatismo é a 
p a l a v r a - c h a v e 
quanto se trata da 

relação entre dois pa-
íses. Mais que um ali-
nhamento automático e 
subordinação, é preciso 
traçar objetivos claros 
e deixar de lado a ide-
ologia para garantir os 
melhores resultados nas 
negociações. Exemplo 
claro disso foi dado nos 
últimos dias em Mato 
Grosso, com uma ro-
dada de conversas com 
embaixadores de várias 
nações, que culminou 
na assinatura de um 
acordo de cooperação 
entre o governo estadu-
al e o norte-americano.

Enquanto o presi-
dente Jair Bolsona-
ro beijava o chão por 
onde o ex-presidente 
dos Estados Unidos, Do-
nald Trump, passava na 
tentativa de conseguir 
algumas migalhas de 
atenção e uma indica-
ção à Organização para 
a Cooperação e Desen-
volvimento Econômico 
(OCDE), o governador 
Mauro Mendes (DEM) 

conseguiu melhor re-
sultado sem precisar 
‘puxar saco’. 

Nesta terça-feira (8), 
Mato Grosso assegurou 
um acordo para inves-
timentos em diversas 
áreas:  educação; saúde, 
ciência, meio ambien-
te, mudanças climáticas 
e tecnologia; segurança 
pública, incluindo con-
trole de drogas ilegais, 
medidas para combater 
o tráfi co de pessoas, e ad-
ministração penitenciá-
ria, migração; comércio 
e investimento; agricul-
tura; turismo; economia 
verde e infraestrutura.

Em conversa com 
jornalistas, o embai-
xador Todd Chapman 
destacou o “trabalho 
sério” desenvolvido no 
combate ao desmata-
mento ilegal e chegou 
a colocar o estado como 
‘modelo a ser seguido’ 
nesta seara. “Eu vejo 
muitas oportunidades 
para nossa relação com 
Mato Grosso ser maior”, 
destacou.

Por outro lado, o go-
verno norte-americano 
mostra certa resistên-
cia em manter contato 
com o Palácio do Pla-
nalto. Após se opor a 
Joe Biden, por sua fi -
delidade cega a Trump, 
Bolsonaro até chegou a 
escrever uma carta pe-
dindo apoio dos EUA, 
mas ainda não recebeu 
sequer uma ligação do 
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Notícias falsas compartilhadas pelas redes 
sociais podem prejudicar a batalha contra o novo 
coronavírus. O Ministério da Saúde disponibiliza 
uma página na internet - saude.gov.br/fakenewsco-
ronavirus - para destruir mitos e curas milagrosas. 
Verifi que sempre! Lembre-se: combater o vírus é 
uma responsabilidade de todos nós.

FIQUE ATENTO!

APOIO:

Jandira Maria Pedrollo (*)  

Ser pedestre é uma dádiva, mo-
vemo-nos olhando do alto da nos-
sa estrutura corporal. Poderíamos 
estar andando de quatro e salti-
tantes como nossos ancestrais, 
mas, por obra divina ou segundo a 
teoria da evolução das espécies, con-
seguimos esse grande feito que mudou 
sobremaneira nosso estilo de vida.

A evolução humana foi tamanha, que 
após conseguirmos elevar o corpo, volta-
mos a andar de quatro, só que agora de 
quatro rodas. É preciso ter a percepção da 
necessidade de assumirmos nosso estado 
original, de bípedes que somos.

Ser pedestre signifi ca aquele que anda 
ou que está de pé, também é sinônimo de 
peão, é principalmente para essa população 
que devem ser projetadas nossas cidades e 
que os urbanistas devem se ater. Todos so-
mos pedestres e a maioria não percebe isso.

Apesar de nós termos desenvolvido 
diversos modais de transporte para nossa 
locomoção, o principal são nossos pés, 
dependemos deles constantemente. E 
para tal, as pistas para deslocamentos, o 
sistema pedonal, deveria ser impecável, 
pois por eles passam pessoas de todas 
as idades, condições físicas e fi nanceiras. 
As cidades devem ser planejadas para as 
pessoas, elas são os principais atores nesse 
processo todo.

Apesar da importância desse sistema, 
ainda restam dúvidas quanto à responsa-
bilidade na sua execução e manutenção. 
Conforme a Lei Federal de Parcelamento 
do Solo – Lei 6766/1979, as calçadas fa-
zem parte do sistema viário urbano, porém 
a responsabilidade pela sua execução e 
manutenção está a cargo do proprietário 
do imóvel localizado em frente à via pública.

Este “proprietário” inclusive pode ser 
multado pela municipalidade se não execu-
tar a pavimentação ou manutenção. Obser-
vamos que a população, por entender que 
a responsabilidade pela pista reservada ao 
trânsito de pedestres é do proprietário, não 
cobra da municipalidade pela trafegabilida-
de da mesma.

Nas áreas centrais da maioria das cida-
des a trafegabilidade ainda é razoável, mas 
a situação tende a piorar à medida que se 
afasta destas. Há localidades em que o po-

der público municipal assume a cons-
trução e manutenção de calçadas, 
em especial nas áreas centrais, 
no entanto, o mesmo não ocorre 
nos corredores de circulação do 
transporte público e nos bairros.

Esse é o ponto que quero 
chegar. Apesar de termos nossos 

veículos ou utilizarmos o transporte 
público, precisamos que o sistema pe-

donal esteja em boas condições para ser 
utilizado com segurança. Apesar de muito 
pouco andar a pé, eu gostaria de poder 
exercer mais essa atividade, mas as condi-
ções de segurança das pistas são mínimas, 
desconfortáveis e desagradáveis.

Há inclusive o uso dos espaços para 
estacionamento de automóveis. Movimen-
tar-se a pé, além de meio de locomoção, 
é atividade física de baixo custo que todos 
poderiam realizar, aproveitando o tempo 
enquanto se dirige ao local de trabalho, de 
estudo ou mesmo para um passeio.

Penso que os gestores, antes de discu-
tirem qual é modal de transporte é ideal, 
deveriam primeiramente ter respostas às 
seguintes questões: Como o cidadão se 
locomove? Como acessar o transporte pú-
blico? Como o cidadão motorizado vai do 
estacionamento ao seu local de trabalho? 
Como retorna? O trajeto é seguro? É con-
fortável? É ambientalmente agradável? A 
sensação térmica é suportável?

É preciso que sintam o que o cidadão 
comum, aquele que lhes dá o emprego e 
paga o salário, passa ao sair de casa para 
seu local de trabalho, a pé, de bicicleta, 
transporte público ou veículo próprio. Só as-
sim, quem sabe, perceberão a necessidade 
de calçadas livres, acessíveis, arborizadas, 
agradáveis, que convidem à caminhada, 
que permitam vencer distâncias sem riscos 
e sacrifícios.

Se os gestores usassem as cidades, 
como cidadãos, perceberiam melhor o 
espaço urbano e tomariam decisões mais 
sábias, estratégicas, baratas, sustentáveis 
e contemplativas, no sentido de contemplar 
as necessidades e anseios do povo que os 
elegeu para cuidar de sua grande casa, a 
cidade.

JANDIRA MARIA PEDROLLO é arquiteta e 
urbanista, membro da Academia de Arquite-
tura e Urbanismo de Mato Grosso (AAU-MT)

Vinicius Miranda (*)  
O trabalho remoto afetou todos 

nós, mas os gerentes de nível médio 
enfrentaram desafios específicos 
no último ano. Uma pesquisa glo-
bal realizada com mais de 3.000 
trabalhadores a respeito de trabalho 
remoto descobriu que os gerentes de 
nível médio (defi nidos como aqueles que 
gerenciam de 1 a 6 pessoas) estão 46% 
menos satisfeitos com seus empregos do que 
os executivos seniores (aqueles que gerenciam 
pelo menos 15 pessoas), eles lutaram mais do 
que o dobro tanto quanto os executivos quando 
se trata de manter um senso de pertencimento, 
e eles se sentem mais estressados e menos 
produtivos do que seus colegas seniores.

Ainda que parte disso seja, sem dúvida, uma 
resistência temporária à miríade de estresses 
associados à pandemia, os dados sugerem 
que vários fatores que levam ao aumento dos 
níveis de estresse dos gerentes intermediários 
e à diminuição da satisfação no trabalho prova-
velmente vieram para fi car. Especifi camente, 
conforme as organizações mudam em direção a 
uma força de trabalho mais distribuída de longo 
prazo, o papel tradicional de um gerente inter-
mediário - monitorar a produtividade, otimizar o 
desempenho individual - está se tornando cada 
vez mais redundante de três maneiras principais:

1. O modelo convencional de 8 às 18 está 
fi cando obsoleto. No passado, o modelo de 
trabalho presencial padrão das 8 às 18 signi-
fi cava que os gerentes podiam monitorar suas 
equipes literalmente andando pelo escritório e 
verifi cando os funcionários. Todavia a pandemia 
evidenciou que horários de trabalho fl exíveis e 
assíncronos podem levar a um melhor equilíbrio 
entre a vida pessoal e profi ssional, reduzir os 
níveis de estresse e aumentar a produtividade, 
e em razão disso muitas organizações estão 
abandonando permanentemente os modelos 
tradicionais das 8 às 18. Nesta nova realidade, 
os gerentes ainda devem desempenhar um 
papel essencial em nutrir talentos e forjar a co-
nexão da equipe, mas a abordagem antiquada 
de “gerenciamento andando por aí” não será 
mais efi caz. Em vez disso, os gerentes agora 
têm a tarefa de projetar intencionalmente nor-
mas operacionais e fl uxos de trabalho para suas 
equipes que não dependem de comunicação 
síncrona em pessoa - e isso é algo que muitas 
organizações não estão preparadas para apoiar.

2. A infraestrutura digital está substituindo 
o escritório físico. Grande parte do papel tradi-
cional de um gerente intermediário é apoiar a 
comunicação e a colaboração dos funcionários 
que, de outra forma, teriam difi culdade para 
compartilhar informações de maneira efi caz. 
Mas quando essa comunicação muda de uma 
sala de reunião para um canal digital, torna-se 
muito mais fácil automatizar a documentação e 
o compartilhamento de informações e decisões 
importantes. Isso aumenta drasticamente a 
transparência, mas também elimina a neces-
sidade e a efi cácia de muitos mecanismos de 
compartilhamento de informações que, de ou-
tra forma, seriam da competência da gerência 
média. 

3. Medir a produção fi cou mais fácil, 
enquanto construir um propósito compar-
tilhado fi cou mais difícil. Com uma força 
de trabalho distribuída, manter uma 
equipe unida - isto é, construir e manter 
fortes laços sociais, forjando o alinha-
mento em torno de uma missão e visão 
singulares - é mais desafi ador do que 

nunca. A capacidade de comunicar-se 
com clareza e reunir equipes remotamente 

tornou-se crítica. Ao mesmo tempo, a mudan-
ça para ferramentas digitais simplifi cou drastica-
mente o processo de rastreamento e medição da 
produção. Essas mudanças paralelas signifi cam 
que a abordagem tradicional de gerenciamento 
de “comando e controle” é desnecessária e, em 
muitos casos, contraproducente.

A boa notícia é que os gerentes de nível 
médio ainda têm um papel importante a desem-
penhar - esse papel só precisa evoluir. Durante 
décadas, os gerentes intermediários realizavam 
apenas o rastreamento do status do projeto, 
movendo informações entre as equipes e ser-
vindo como intermediários entre os funcionários 
juniores e os líderes seniores. Em um contexto 
de trabalho remoto, essa comunicação é mais 
difícil do que nunca, mas as táticas que serão 
mais efi cazes para gerenciá-la mudaram.

Em vez de conduzir manualmente as in-
formações, os gerentes devem identificar e 
implementar ferramentas digitais que podem au-
tomatizar e complementar os esforços humanos. 
Um dos principais fatores de estresse citados 
na pesquisa foi "o tempo gasto rastreando as 
cargas de trabalho dos outros". Os gerentes 
serão mais efi cazes e menos estressados se 
utilizarem ferramentas otimizadas para rastrear 
forças de trabalho remotas e híbridas e, então, 
concentrar sua própria energia na construção 
de equipes e no desenvolvimento de talentos.

Essa mudança exige que os gerentes in-
termediários e executivos afrouxem o controle 
sobre o fl uxo de informações, adotando uma 
cultura padrão para abrir que não exige que o 
gerente intermediário decida quais informações 
devem ser compartilhadas entre as equipes. Os 
gerentes precisarão se sentir confortáveis com 
um exame mais minucioso e responsabilidade 
no dia-a-dia de seus funcionários, mas em troca, 
os funcionários serão capacitados com o contex-
to de que precisam para se manter alinhados e 
tomar decisões melhores e mais rápidas

À medida que as ferramentas digitais per-
mitem um fl uxo de informações mais livre e 
democrático, não haverá mais necessidade de 
gerentes cuja única função seja encaminhar as 
informações entre o topo e a base da empresa. 
Em vez de fi carem presos no meio, os gerentes 
serão livres para se concentrar em algo que é 
infi nitamente mais importante: construir e co-
nectar as pessoas que são a verdadeira força 
vital de qualquer organização seja de tamanho 
grande, médio e/ou pequena..

 
*VINICIUS MIRANDA é advogado, discente de 
MBA Executivo em Direito: Gestão e Business 
Law na FGV/SP e presidente da Comissão de 
Direito para Startup da OAB/MT e membro da 
Comissão Nacional de Direito para Startup do 
Conselho Federal da OAB
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presidente norte-a-
mericano após mais de 
120 dias de governo. 
Segundo o conselheiro 
de Segurança Nacional 
da Casa Branca, Jake 
Sullivan, isso se deve à 
agenda “inacreditavel-
mente lotada” do presi-
dente norte-americano.

Inacreditável é ver 
como o Brasil deixou 
de ser uma priorida-
de na política externa 
norte-americana para 
ser escanteado, apesar 
de ter ajoelhado para a 
administração dos EUA 
durante todo o gover-
no Trump. Além de não 
conseguir nada, esse 
alinhamento automá-
tico e puramente ide-
ológico às fi losofi as do 
antigo presidente resul-
tou apenas em uma in-
disposição desnecessá-
ria com a China, nosso 
maior parceiro comer-
cial e fornecedor de in-
sumos para as vacinas 
em uso no país.

Se o Brasil não sabe 
fazer política externa 
pragmática e estraté-
gica, os norte-america-
nos mostraram que essa 
é a tônica da conversa. 
Ao fechar acordo com 
Mato Grosso e ignorar 
o governo federal, os 
EUA deixam claro que 
só vão ‘assinar um che-
que’ se conseguirem ver 
ações, não apenas pala-
vras doces recheadas de 
mentiras. 
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Melhor modal de transporte

Gerentes intermediários
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Engenheiros e especialistas no setor elétrico apontam que privatização da Eletrobrás irá aumentar o preço da energia nos próximos 3 anos

Impacto na conta de luz chega a 14%

Priscilla Silva

A proposta de privatiza-
ção da Eletrobras pode ge-
rar mais custos com ener-
gia elétrica no Brasil, nos 
próximos dez anos. A Medi-
da Provisória 1.031, de 23 
de fevereiro de 2021, que 
trata da concessão da Ele-
trobras à iniciativa privada 
divide opiniões. Entidades 
do setor indicam que o im-
pacto da medida será de 
14% na conta de energia 
dos consumidores residen-
ciais. Já os governistas afir-
mam que a medida advém 
da incapacidade de investi-
mento da União para aten-
der a demanda nacional.

A MP já foi aprovada 
pela Câmara dos Deputa-
dos e agora é debatida no 
Senado Federal. Conforme 
o projeto do governo, a in-
tenção é vender ações da 
estatal e, assim, desestati-
zar o setor energético do 
país. Entretanto, o projeto 
encontra resistência por 
apresentar alguns “jabutis” 
- pontos que não têm rela-
ção com o tema. 

Dentre os penduricalhos 
está a determinação de que 
os consumidores paguem 
também os custos de usi-

CUSTO DA PRIVATIZAÇÃO
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Gilberto Leite

Principal impacto vem de um trecho que obriga o custeio de termelétricas em regiões que não dispõem do combustível

Do lado do governo, a 
justificativa para entrega 
da estatal para o setor pri-
vado é que a Eletrobrás re-
gistra queda expressiva da 
capacidade de investimen-
to nos últimos anos, devido 
a problemas financeiros.

Ao analisar a trajetória 
dos investimentos da esta-
tal, os números demonstram 
tendência de crescimento 
entre 2008 e 2014. A queda 
começa em 2015 e foi acen-
tuada no período recente. 
Em 2020, a empresa apre-
sentou os mais baixos níveis 
de investimentos de sua his-
tória, apenas R$ 3,1 bilhões, 
o que representa apenas 
19% do valor investido em 
2013, quando atingiu R$ 
16,36 bilhões, em valores 
atualizados pela inflação.

O especialista do Idec, 
Clauber Leite, lembra que 
a energia mais cara irá re-
sultar no aumento do custo 
de produtos. Estimativas 
da indústria indicam que o 
gasto médio dos brasileiros 
com carne, por exemplo, 
pode aumentar até 7%, 
chegando a R$ 878,58 por 
ano. No caso da cerveja e 
do leite, as altas devem al-
cançar cerca de R$ 40 e R$ 
27, respectivamente.

nas térmicas a gás natural 
em locais que ainda não 
dispõem do combustível. 
Para o Instituto Brasileiro 
de Defesa do Consumidor 
(Idec), isso significa que, 
além de pagar pelos custos 
da energia propriamente 
dita, os consumidores terão 
de pagar pela construção 
dos gasodutos, bem como 
pequenas centrais hidrelé-
tricas, entre outras.

“Tais mudanças são cha-
madas de jabutis porque, 
sem relação com o conte-

údo original da medida, 
foram inseridas no texto 
na tentativa de que consi-
gam pegar uma carona no 
processo legal”, destaca 
Clauber Leite, coordenador 
do Programa de Energia e 
Sustentabilidade do Idec.

Caso aprovada, essa me-
dida deve gerar um impacto 
de até 14% nas contas de 
energia dos consumidores 
simples, segundo um estu-
do feito pela Associação dos 
Engenheiros e Técnicos do 
Sistema Eletrobras (Aesel).

Representantes de em-
presas também fizeram 
seus cálculos. Com a priva-
tização, preveem o aumen-
to das tarifas de energia 
em 10% para os consumi-
dores residenciais e 20% 
para os consumidores do 
setor produtivo, que com-
pram energia no mercado 
livre. Os dados são da As-
sociação de Grandes Con-
sumidores de Energia Elé-
trica (Abrace).

Para analistas do setor, 
ao abrir mão do controle 

acionário da empresa o 
governo federal perde a 
possibilidade de atuar na 
formatação de preços. 

“Se a empresa for priva-
tizada, a população brasilei-
ra perderá essa ferramenta 
estratégica e será impacta-
da, de imediato, com uma 
elevação na conta de ener-
gia estimada em 14%”, afir-
ma, em nota técnica, espe-
cialistas do Departamento 
Intersindical de Estatística 
e Estudos Socioeconômicos 
(Dieese).

Priscilla Silva

Durante a votação 
da Medida Provisória 
1.031/21, na Câmara dos 
Deputados, foram aprova-
das emendas que acrescen-
taram várias obrigações 
ao texto original. Dentre 
elas está a determinação 
da contratação de 6 GW 
de energia de usinas ter-
melétricas a gás natural e a 

renovação de contratos de 
usinas de fonte renovável, 
como a solar e a eólica. 

Entretanto, para os ana-
listas do Departamento In-
tersindical de Estatística e 
Estudos Socioeconômicos 
(Dieese), manter a Eletro-
bras como estatal é fun-
damental para o avanço 
da transição energética no 
país para uma matriz sus-
tentável. 

“No momento atual, há 
um consenso sobre a ne-
cessária articulação entre 
os esforços de recuperação 
da crise social, econômica 
e sanitária e as medidas 
de enfrentamento às mu-
danças climáticas, que en-
volvem a descarbonização 
da economia e a transição 
para uma matriz energéti-
ca sustentável”, destacam, 
em nota técnica.

ENERGIA

Eletrobrás é essencial para fontes sustentáveis
Conforme previsto pela 

Empresa de Pesquisa Ener-
gética (EPE), a transição 
para uma matriz energéti-
ca descarbonizada exigirá 
um pesado programa de 
investimentos em energia 
hidrelétrica e, principal-
mente, em energia eólica 
e solar. Dessa forma, será 
possível reverter a tendên-
cia de aumento da partici-
pação de usinas termelé-

tricas nos próximos anos, 
fontes de energia mais ca-
ras que existem no país.

“O Brasil possui enor-
me potencial de geração 
de energia limpa a partir 
das fontes eólica e solar 
que, se aproveitadas, po-
derão no futuro economi-
zar água dos reservatórios, 
garantindo seu papel de 
“bateria” e, ao mesmo tem-
po, evitar o acionamento 

ou mesmo levar ao des-
comissionamento de usi-
nas termelétricas, que são 
poluentes, além de muito 
mais caras. Acresça-se a 
isso que os grandes reser-
vatórios da Eletrobras po-
dem ser parcialmente uti-
lizados como plataforma 
para a instalação de usinas 
solares flutuantes, redu-
zindo ainda mais o impac-
to ambiental”, diz o texto.

Priscilla Silva e Mak Lucia

Entidades e empre-
sários do segmento de 
energia solar em Mato 
Grosso estiveram em Bra-
sília (DF) nesta terça-feira 
(08), para pressionar a 
aprovação de regulamen-
to para o setor. O Projeto 
de Lei 5.829 era previsto 
na pauta de votação da 
Câmara Federal, mas so-
freu novo adiamento da 
presidência da Casa. 

Tratado com marco 
legal regulatório da gera-
ção distribuída, o projeto 
reuniu manifestantes de 
16 estados na Esplanada 
dos Ministérios, em Brasí-
lia. De acordo com a per-
cepção dos participantes 
do movimento solar livre 
de taxação, 60% dos par-
lamentares disseram que 
apoiam o projeto de regu-
larização da energia solar. 

 “Mais uma vez o PL 
5829 teve votação sus-
pensa. Porém, surpreen-
deu o fato de os deputa-
dos federais irem em peso 

[na manifestação] e, com 
isso, temos certeza que 
quando for colocado em 
votação será aprovado. 
Isso vai nos dar estabili-
dade perante o a agência 
reguladora (Aneel). A rela-
ção passará a ser de equi-
líbrio entre consumidores, 
concessionarias, empre-
sários e trabalhadores 
que investiram em suas 
empresas nas prestações 
de serviço em instalação 
de sistema solar”, avalia o 
empresário Merivaldo Bri-
to, engenheiro eletricista 
e especialista em solar. 

Em entrevista ao Esta-
dão Mato Grosso, Rafael 
Pires explica que o ma-
nifesto em Brasília bus-
ca garantir que o Marco 
Legal seja votado com 
urgência, já que os depu-
tados federais continuam 
adiando a análise no ple-
nário. Rafael é um dos 
coordenadores do movi-
mento 'Solar para Todos' 
em Mato Grosso.

“Estamos indo a esse 
movimento para mostrar a 

importância da PL, que de-
termina o que pode e o que 
não pode na energia solar. 
É um projeto que visa dar 
segurança ao consumidor 
final, que vai instalar e tem 
que sentir confiante, que 
está amparado em lei e que 
não será cobrado mais do 
que é devido daqui três ou 
quatro anos”, disse.

Um dos pontos que de-
vem ser regulamentados 
pelo projeto é a cobrança 
de ICMS sobre a energia 
solar e suas etapas. Re-
centemente, este foi um 
tema de embate em Mato 
Grosso, quando a Energisa 
voltou a cobrar o imposto 
sobre o uso da rede de dis-
tribuição de energia.

Durante a manifesta-
ção na Esplanada, o depu-
tado estadual Faissal Calil 
(PV) lembrou que o proje-
to nacional tem o mesmo 
objetivo do PL 18/21, de 
sua autoria. Segundo ele, 
a criação de regras garan-
tirá a segurança jurídica e 
trará previsibilidade aos 
negócios. “Além disso, 

PROTESTO EM BRASÍLIA

Energia solar luta por um lugar ao sol sem taxas

Manifestação pelo marco legal da energia solar reúne políticos e empresários de 16 estados

Divulgação

deve viabilizar o acesso 
das classes mais baixas à 
energia solar”, enfatizou.  

O deputado estadu-
al também aponta que 

o movimento pela não 
“taxação do sol” tem 
embasamento jurídico. 
“A súmula 166 do STJ é 
clara quanto a isso. Não 

há troca de titularidade, 
não cabe a incidência de 
ICMS, então não há fato 
gerador. É ilegal e imo-
ral”, finalizou. 
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Em visita a Mato Grosso, embaixadores de quatro países e da União Europeia combate ao desmatamento e fecham acordos de cooperação

MEIO AMBIENTE

Preservação atrai investimentos

Jefferson Oliveira

Um grupo de embai-
xadores de quatro países, 
mais a União Europeia, 
estiveram reunidos nesta 
terça-feira (8), em Cuiabá, 
para conhecer o progra-
ma de combate ao desma-
tamento ilegal em Mato 
Grosso e firmar parcerias 
de cooperação técnica 
com o governo do Estado. 
A ideia, segundo eles, é le-
var o ‘exemplo de susten-
tabilidade’ mato-grossen-
se para o conhecimento de 
outros estados brasileiros.

Mais cedo, o embaixa-
dor americano no Brasil, 
Todd Chapman, assinou 
um memorando com o go-
vernador Mauro Mendes 
(DEM), para o intercâmbio 
das melhores práticas, ser-
viços e tecnologias em vá-
rias áreas: educação; saúde, 
ciência, meio ambiente, 
mudanças climáticas e tec-
nologia; segurança pública; 
comércio e investimento; 
agricultura; turismo; eco-

nomia verde e infraestru-
tura.

Chapman explicou que 
o programa de combate ao 
desmatamento em Mato 
Grosso o impressionou e, 
por isso, ele resolveu co-
nhecer de perto a realida-
de. Ele cita que o estado 
continua aumentando sua 
produção agropecuária, ao 
mesmo passo em que re-
gistra quedas no índice de 
desmatamento.

“Não conhecíamos Mato 
Grosso, nossas empresas 

estão investindo aqui e 
esse é um estado que está 
liderando em muitos cam-
pos. Por isso, todos nós 
queríamos vir e eu, pelo 
menos, estou saindo pen-
sando como é que algumas 
dessas iniciativas aqui pos-
sam ser utilizadas em ou-
tros estados. Saio com esse 
pensamento e vejo muitas 
oportunidades, econômicas 
e ecológicas aqui”, disse 
Chapman.

Uma das iniciativas que 
podem ser levadas a ou-
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escolhido empresas com-
prometidas com a susten-
tabilidade, o que represen-
ta uma oportunidade para 
Mato Grosso crescer ainda 
mais.

“Mato Grosso possui 
uma sustentabilidade mui-
to forte e o comércio no 
Brasil vai ser muito forte. 
Os consumidores querem 
apoiar quem faça bem e 
melhor ao mesmo tempo”, 
disse.

Já a representante da 
Noruega, Livia Costa Cra-
mer, avalia que os pró-
prios produtores rurais 
estão preocupados com 
o desmatamento ilegal e 
estão unidos para com-
bater os agricultores que 
não preservam o meio am-
biente. Livia ressaltou que 
já veio diversas vezes ao 
estado e vê que essa pre-
ocupação é demonstrada 
pelos grandes produtores, 
que possuem investidores 
internacionais e até mes-
mo ações em bolsas de 
valores.

Embaixador dos EUA no Brasil, Todd Chapman quer levar tecnologias de MT para combate ao desmatamento 
em outros estados

Gilberto Leite

tros estados, segundo Cha-
pman, é o uso de satélites 
para mapear os focos de 
desmatamento em tempo 
real. Outra questão citada 
é o Cadastro Ambiental Ru-
ral (CAR) de Mato Grosso e 
sua integração ao sistema 
de monitoramento, o que 
possibilita a identificação 
da propriedade onde estão 
ocorrendo os crimes am-
bientais.

Heiko Thoms, embai-
xador da Alemanha no 
Brasil, disse que os países 

europeus querem continu-
ar fazendo negócios com 
o país. Ele destacou que a 
Europa não está preocupa-
da com produtos baratos, 
mas com produtos de qua-
lidade e sustentáveis, pois 
“é isso que atrai os inves-
tidores”.

O embaixador do Reino 
Unido, Peter Wilson, desta-
cou a importância de Mato 
Grosso na produção de 
alimentos para o mundo, 
mas salientou que os con-
sumidores europeus têm 

Gabriel Soares

As condicionantes im-
postas pela Agência Nacio-
nal de Vigilância Sanitária 
(Anvisa) à importação e 
uso excepcional da vacina 
Sputnik V forçaram o go-
verno de Mato Grosso a re-
negociar o contrato fecha-
do com o Fundo Soberano 
Russo. O governador Mau-
ro Mendes (DEM) informou 
na manhã desta terça-feira 
(8) que já iniciou as trata-
tivas para readequação do 
contrato.

Em conversa com jorna-
listas, Mauro explicou que 
o contrato firmado com 
o governo russo previa a 
compra de 1,2 milhão de 
doses, a serem entregues 
no prazo de quatro meses. 
Além disso, o governo pos-
sui um segundo acordo, 
por meio do Consórcio Bra-

sil Central, para compra de 
2 milhões de doses, totali-
zando 3,2 milhões.

Contudo, a Anvisa li-
mitou o número de doses 
para o lote inicial a 1% da 
população dos estados e só 
vai liberar novas remessas 
após analisar os dados so-
bre a aplicação dessas va-
cinas. Pela regra da Anvisa, 
Mato Grosso poderá com-
prar doses suficientes para 
vacinar 32 mil pessoas. O 
restante fica condicionado 
à liberação da Anvisa, que 
pretende conduzir estudos 
próprios sobre a eficácia e 
segurança da Sputnik V.

“A Anvisa liberou, vamos 
correr atrás, mas é uma 
liberação muito pequena, 
um por cento. Nós estamos 
aí dialogando com o Fundo 
Russo para restabelecer as 
condições contratuais, por-
que nós não compramos 

assim deles né”, disse. “Ago-
ra nós temos que fazer um 
novo diálogo com eles para 
ver se eles vão aceitar essa 
condição de entregar 1% 
e depois ficar esperando o 
que a Anvisa colocou como 
exigência”, completou.

Apesar de considerar 
‘lamentável’ a imposição 
de restrições pela Anvisa, 
o governador comemorou 
a decisão que liberou a im-
portação excepcional da 
vacina. Mauro confirmou 
que tem mantido conversas 
com outros governadores 
desde sábado (5), dia se-
guinte à decisão da Anvisa, 
e que irá aproveitar a opor-
tunidade.

“Nós, governadores, va-
mos tentar cumprir e va-
mos dar sequência, porque 
qualquer número de vaci-
na que chegar a qualquer 
estado brasileiro segura-

mente são vidas que serão 
salvas e que poderão aju-
dar o Brasil a recuperar a 
nossa condição de viver, de 
conviver, de se relacionar e 
contribuir para que a eco-
nomia brasileira ganhe um 
novo ritmo”, pontuou.

Mauro disse ainda que 
ainda não foi procurado 
pelo governo federal para 
a inclusão da Sputnik V no 
Plano Nacional de Imuniza-
ção (PNI), possibilidade que 
havia sido discutida quan-
do o contrato de compra 
da vacina foi anunciado. 
Ele afirmou que não rejeita 
essa hipótese, desde que o 
governo federal pague pe-
las vacinas.

“O governo do Estado de 
Mato Grosso está prepara-
do para comprar e pagar. 
Agora, se comprar, é nosso, 
vai vir aqui para o estado”, 
concluiu.

Mauro diz que limitações impostas pela Anvisa 
‘lamentáveis’, mas vai atende-las

Gilberto Leite

RESTRIÇÕES DA ANVISA

Mauro tenta renegociar compra da Sputnik V

Jefferson Oliveira

O Ministério Público Fe-
deral (MPF) citou o deputa-
do federal por Mato Grosso, 
José Medeiros (Podemos), 
como um dos envolvidos 
em uma rede organizada 
responsável por espalhar 
informações falsas e men-
tiras contra instituições de-
mocráticas, impulsionadas 
por falas do presidente Jair 
Bolsonaro. 

O relatório 4.828 do 
MPF, elaborado no ano 
passado, cita que o Medei-
ros ajudou a colocar nos 
trending topics do Twitter 
algumas hashtags contra 
instituições democráticas 

brasileiras, sendo algumas 
delas identificadas como 
#MaiaTemQueCair e #To-
doPoderEmanaDoPovo.

“Registre-se, por opor-
tuno, que ambas as hash-
tags ainda foram objeto de 
intensa difusão no Twitter 
nos últimos sete dias, o 
que, no caso da segunda, 
pode ser atribuído espe-
cialmente ao perfil @Jose-
MedeirosMT, do deputado 
federal José Medeiros”, diz 
parte da citação do MPF.

O relatório aponta ain-
da a existência de perfis e 
páginas de direita que são 
financiadas pelo empresá-
rio Otavio Oscar Fakhoury 
e se utilizam de robôs para 

colocar as hashtags esco-
lhidas por eles entre os 
assuntos mais comentados 
mundialmente.

Além de atacar ações do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF), do Poder Judiciário 
e do Congresso Nacional, o 
objetivo do grupo é passar 
uma falsa impressão, nas 
redes sociais, de que o pre-
sidente conta com apoio 
em massa da população 
brasileira.

O relatório foi feito a 
partir de um pedido do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF) para investigar a or-
ganização que tem disse-
minado notícias falsas em 
massa pelo país. 

ATOS ANTIDEMOCRÁTICOS

Deputado de MT é citado 
em Inquérito das fake news

Da redação

O Tribunal de Justiça 
de Mato Grosso (TJMT) ne-
gou, mais uma vez, o pedi-
do do auditor substituto de 
conselheiro Moisés Maciel 
para reassumir o cargo de 
corregedor-geral do Tribu-
nal de Contas do Estado 
(TCE-MT).

Maciel havia sido colo-
cado no cargo para o bi-
ênio 2020-2021, mas foi 
deposto do cargo no dia 27 
de agosto de 2020, após o 
retorno do conselheiro Val-
ter Albano ao TCE.

“O auditor substituto 
não é, por este exato mo-
tivo, membro julgador do 

Tribunal de Contas; ape-
nas o é quando tiver tem-
porariamente substituin-
do o titular da relatoria. 
Diante desse cenário, da 
exegese das disposições 
constitucionais, que dis-
põem sobre os Tribunais 
de Contas, extrai-se que 
os auditores somente in-
tegram o quadro julgado-
res do Tribunal de Contas 
quando o estão em subs-
tituição, ou interinidade”, 
diz trecho da decisão, as-
sinada pelo desembarga-
dor Marcio Vidal.

O magistrado destacou 
ainda que um auditor subs-
tituto, função de Moisés 
Maciel, não é conselheiro e 

nem se assemelha a este no 
âmbito jurídico.

“Auditor substituto não 
é conselheiro, e nem a este 
se assemelha, eis que não é 
membro pleno dos Tribu-
nais de Contas. O substituto 
não exerce, portanto, o car-
go de conselheiro. Tampou-
co quando estiver exercendo 
a interinidade ou substitui-
ção passa a ser ‘conselheiro’, 
como se ascendesse funcio-
nalmente a novo cargo”.

Maciel já havia impetra-
do mandado de segurança 
contra a decisão que o des-
tituiu do cargo de corre-
gedor-geral, no dia 1º de 
setembro de 2020, que foi 
negada pelo TJ. 

IMBRÓGLIO NO TCE

TJ mantém substituto fora
do cargo de corregedor



CIDADES - PG 5
www.estadaomatogrosso.com.br

O município já confirmou 1.638 casos da doença e 29 óbitos em decorrência da covid-19

Mak Lucia

O Sindicato dos Traba-
lhadores no Ensino Públi-
co de Mato Grosso (Sinte-
p-MT), subsede Vila Rica, 
acionou o Ministério Públi-
co do Estado (MP-MT) no 
dia 02 de junho em relação 
a diversos relatos de contá-
gio pelo novo coronavírus, 
possivelmente dentro das 
unidades escolares. A enti-
dade pede a suspensão das 
aulas presenciais em 100%, 
retomando assim o modo 
remoto.

Segundo o dirigente da 
subsede, professor Rober-

to Carlos Rocha, o pedido 
é para que o decreto muni-
cipal seja atualizado, uma 
vez Vila Rica se encontra 
em risco muito alto de con-
tágio.

“A nossa contamina-
ção está com alto risco, 
estamos tendo um pico da 
onda elevando na nesse, e 
apesar disso o decreto do 
município continua sendo 
o mesmo de quando está-
vamos com o índice mais 
baixo. Temos profissionais 
que estão em Unidades de 
Terapia Intensiva (UTI), 
correndo risco de morte a 
todo instante, estamos com 
mais de 15% de profissio-
nais contaminados, acaba 
que as escolas são o centro 
de propagação de covid-19 
no município”, disse.

Roberto informou ao 
Estadão Mato Grosso, que 
foi noticiado na tarde des-
ta terça-feira (8) pela pro-
motora Fernanda Siscar de 
que a posição do Ministério 
Público é a favor das aulas, 

Sindicato aciona MP para barrar
aulas presenciais em Vila Rica

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ, QUARTA-FEIRA, 9 DE JUNHO DE 2021

Fernanda Renatè

Kamila Fernanda, 27 
anos, foi encontrada mor-
ta na casa onde morava no 
bairro Nova Esperança, em 
Várzea Grande. O filho da jo-
vem, de apenas 3 anos, per-
maneceu ao lado do corpo 
da mãe e foi encontrado pelo 
pai em estado de choque. O 
fato foi registrado na noite 
desta segunda-feira (7).  

De acordo com informa-
ções oficiais, a jovem era 
manicure e tinha um salão 
de beleza nos fundos da 
residência. Na tarde desta 
segunda-feira, o ex-mari-
do, com quem ela tinha um 
bom relacionamento, teria 
ido até à casa para buscar o 
filho, porém, ao chamar nin-
guém teria respondido. 

O ex-companheiro rela-
tou que começou a estra-
nhar o sumiço da jovem, 
que também não atendia 
suas ligações e resolveu re-
tornar à casa. Ele arrombou 
a porta e encontrou Kamila 

caída na cama já sem vida e 
o filho ao lado do corpo, em 
estado de choque.

O homem falou que a 
criança repetiu por diversas 
vezes "mamãe está dodói".

A POLÍCIA MILITAR E A 
POLITEC FORAM ACIONA-
DAS - De acordo com infor-
mações preliminares, tudo 
indica que a jovem tenha 
morrido de causas naturais. 
A casa não tinha sinais de 
arrombamento e no corpo 
da jovem, nenhum sinal de 
violência que apontassem 
uma possível luta corporal.

Familiares informaram 
que a jovem tinha histórico 
de epilepsia. 

A família de Kamila, o 
ex-marido e a atual compa-
nheira dele, estavam com 
viagem marcada para praia. 
De acordo com parentes da 
jovem, ela e o ex tinham 
um ótimo relacionamento e 
conviviam em família mes-
mo depois do término.  

A Polícia Civil investiga 
o caso.

CRIANÇA EM CHOQUE

Homem encontra filho
ao lado do corpo da ex

mas como a cidade está em 
alto risco, fica a cargo do 
prefeito e governador deci-
direm o que fazer.

O presidente do Sin-
tep-MT, Valdeir Pereira, 
culpou o Estado por obri-
gar a jornada presencial. 
Segundo ele, os servidores 
estão sendo ameaçados de 
ter o salário descontado de 
quem não está na escola 
trabalhando, para cumprir 
o expediente presencial.

“Considerando que a 
pandemia no estado de 
Mato Grosso, ainda não 
está sob controle, há uma 
omissão muito grande por 
parte da Secretaria de Es-
tado de Educação, que tem 
obrigado os trabalhadores 
da educação a cumprirem 
sua jornada de trabalho 
no âmbito das unidades 
escolares, num total des-
compasso, inclusive nos 
municípios que tem a con-
taminação muito grande 
para a covid-19 e em al-
guns casos até mesmo com 

aulas presenciais, como 
é o caso da cidade de Vila 
Rica”, disse.

Agora, os trabalhadores 
da educação do município 
farão uma assembleia para 
tomar uma decisão a seguir.

O município já con-
firmou 1.638 casos e 29 
óbitos em decorrência da 
covid-19. No momento 172 
casos estão em monitora-
mento e 23 internados. O 
número de recuperados é 
de 1.412 de acordo com 
dados do painel epidemio-
lógico da Secretaria de 
Estado de Saúde de Mato 
Grosso (SES-MT).

POLÍCIA
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RISCO ALTO

Fernanda Renatè

Um bebê de apenas dois 
anos morreu após um gra-
ve acidente na estrada rural 
de Campo Novo do Parecis 
(391 km de Cuiabá). Os pais 
e mais quatro filhos viajavam 
em veículo modelo Fiat Uno, 
que capotou após a conduto-
ra perder o controle do veí-
culo. A mulher foi autuada 
e presa em flagrante, após o 
exame do bafômetro apontar 
que ela havia ingerido bebi-
das alcoólicas. 

De acordo com informa-
ções da imprensa local, a famí-
lia seguia por uma estrada de 
terra, que dá acesso à comu-
nidade Seis Lagoas. Nenhuma 
criança estava sentada em ca-
deirinha e nem fazia o uso do 
cinto de segurança, itens de se-
gurança previstos pelo Código 
Brasileiro de Trânsito.

O braço de uma das crian-
ças, de 11 anos, ficou preso 

entre o chão e o veículo, en-
quanto a de dois anos ficou 
embaixo do Fiat Uno.

Segundo informado pela 
imprensa, os pais escavaram 
a terra até conseguirem sol-
tar o braço da menina e re-
tirar o bebê debaixo do veí-
culo. 

O Samu foi acionado por 
testemunhas e ao chegar no 
local constatou a morte do 
bebê. 

Os outros ocupantes fo-
ram encaminhados ao Hos-
pital Regional onde recebe-
ram atendimento médico. 
A Polícia Militar esteve na 
unidade de saúde e os pais 
foram submetidos ao teste do 
bafômetro que constatou que 
eles haviam ingerido bebida 
alcoólica.

A mulher recebeu voz de 
prisão e deve responder por 
homicídio culposo e lesão 
corporal culposa com qualifi-
cadora por embriaguez.

TRAGÉDIA NA PISTA

Mãe bêbada capota o
carro e bebê morre

Cátia Alves 

Prevista para ser entre-
gue em fevereiro deste ano, 
a nova sede da Delegacia 
Especializada de Defesa da 
Mulher de Cuiabá (DEDM) 
foi inaugurada nesta terça-
-feira (8), quatro meses de-
pois do previsto. O espaço 
entregue pelo governador 
Mauro Mendes (DEM) foi 
todo adaptado para melhor 
atender e acolher as víti-
mas de violência doméstica 
e familiar.

A antiga unidade esta-
va em situação precária e 
registrou um incêndio em 

dezembro do ano passado. 
Não houve danos à estru-
tura e nem servidor ferido. 
Na época, a unidade estava 
situada na Rua Joaquim 
Murtinho, na região Cen-
tral da Capital

"Estou muito feliz de 
inaugurar a nova sede da 
DEDM. Nós queremos mos-
trar que ambientes melho-
res para os servidores tra-
balharem, possibilita uma 
entrega melhor de resulta-
dos. O cidadão que busca 
pela demanda no Estado, 
seja através de serviços de 
uma delegacia, de escolas, 
estradas, precisa saber que 

estamos entregando tudo 
com qualidade para mudar-
mos a cultura de que tudo 
que é público não tem qua-
lidade e é feito com desca-
so", destacou Mendes.

Segundo o governa-
dor, as obras entregues 
mostram o respeito com 
o dinheiro público. "Essa 
delegacia é um exemplo 
disso. Muito mais do que 
fazer, estamos começando 
a mudar os rumos da ad-
ministração pública. Existe 
uma competição entre as 
secretarias e unidades. Um 
tem tentado superar o ou-
tro, fazer melhor, nutridos 

COMBATE À VIOLÊNCIA

Nova sede da DEDM é inaugurada
de sentimentos positivos e 
assim entregamos serviço 
com qualidade", destaca.

Durante a inauguração 
foi realizada uma cerimô-
nia solene, que contou com 
a presença do secretário 
de Segurança Pública Ale-
xandre Bustamante, Mário 
Dermeval de Resende, dele-
gado-geral da Polícia Civil e 
representantes da socieda-
de civil organizada.

O novo prédio está loca-
lizado na Avenida Carmin-
do de Campos, 2.109, bair-
ro Jardim Paulista (esquina 
com a Rua Bahia), próximo 
ao Banco do Brasil.

Com risco de contágio alto, sindicato recorreu ao MP após relatos de contaminação dentro das unidades escolares

Prefeitura de Vila Rica

Camila Paulino | Seciteci

A Secretaria de Estado 
de Ciência, Tecnologia e 
Inovação (Seciteci) abriu 
inscrições para 06 novos 
cursos gratuitos. Ao todo, 
serão ofertadas 650 vagas. 
As inscrições seguem até o 
dia 25 de junho e devem 
ser feitas diretamente no 
portal da Seciteci (www.se-
citec.mt.gov.br).

Serão ofertadas 120 
vagas para a turma de téc-
nico de Enfermagem, 150 
de Agropecuária, 240 de 
Administração, 60 para 

Agricultura, 40 para Edifi-
cações e 40 para Segurança 
do Trabalho. As turmas se-
rão coordenadas por cinco 
Escolas Técnicas do Estado 
(ETE’s): Barra do Garças, 
Sinop, Rondonópolis, Lucas 
do Rio Verde, Diamantino, 
Poxoréu e Tangará da Serra.

A Seciteci divulgará a 
lista com as matrículas de-
feridas no dia 29 de junho. 
A previsão para o início das 
aulas é em agosto. Os alu-
nos receberão certificados 
após a conclusão do curso.

“A ideia é capacitar o 
maior número de profis-

sionais para o mercado 
de trabalho, diminuindo 
as desigualdades sociais 
e ampliando a geração de 
emprego e renda em Mato 
Grosso. Para isso, estamos 
ofertando cursos em todas 
as regiões do Estado”, disse 
o secretário da Seciteci, Nil-
ton Borgato.

A coordenadora de Edu-
cação Profissional e tecno-
lógica da Seciteci, Ana Fla-
via Derze Soares, explica 
que as aulas serão presen-
ciais. “As nossas unidades 
estão se preparando para 
dar início ao ensino pre-

QUALIFICAÇÃO PROFISSIONAL

Seciteci abre 650 vagas gratuitas
sencial principalmente em 
cursos que não tem condi-
ções de colocar na modali-
dade de ensino a distância 
(EAD), e precisa de aulas 
em campo, atividades la-
boratoriais, etc. Para isso, 
adotaremos todos os proto-
colos sanitários, para evitar 
possíveis contaminações 
em sala”, disse ela.

Os critérios de classifi-
cação serão definidos após 
análise do histórico escolar 
e cada curso tem os requi-
sitos de acesso específicos 
que devem ser consultados 
no edital.

Fernanda Renatè

Sebastião Rocha Alves, 
51, conhecido como 'Negão 
Catatino', morreu após ficar 
três dias internado no Pron-
to-Socorro de Várzea Gran-
de. Ele foi espancado por 
detentos dentro da Cadeia 
Pública de Chapada dos Gui-
marães (67 km de Cuiabá). 
Sebastião estava preso por 
suspeita de estupro contra 
uma menina de apenas 5 
anos. O crime teria ocorrido 
em maio deste ano.

De acordo com informa-
ções oficiais, o fato de ele 
responder pelo crime de es-
tupro foi o que levou os ou-
tros presos a fazerem "jus-
tiça com as próprias mãos".

O homem foi encaminha-
do à unidade de saúde no fi-
nal da tarde da última quin-

ta-feira (3). Ao dar entrada 
no hospital foi constatado 
que Sebastião apresentava 
diversas fraturas na costela 
e no tórax, além de hemato-
mas por todo o corpo. 

Ele chegou a passar por 
uma cirurgia de emergên-
cia, mas seu quadro acabou 
piorando e ele acabou mor-
rendo no domingo (6). 

PRESO POR ESTUPRO 
- Sebastião morava em Pla-
nalto da Serra e no dia 24 
de maio acabou preso em 
flagrante por estupro de 
vulnerável após a vítima, 
uma menina de 5 anos, 
contar a um policial que o 
suspeito tinha o hábito de 
passar a mão em seu corpo.

Ele foi encontrado na 
casa da mãe da menina em 
estado de embriaguez, onde 
recebeu voz de prisão.

DETENTOS JUSTICEIROS

Suspeito de estupro é
espancado e morre

Sebastião foi preso acusado de estupro e acabou sendo 
agredido por outros presos

Gilberto Leite/ Ilustração



Sicom/Luiz Alves; Robson Silva

PG 6 - COLUNA SOCIAL
www.estadaomatogrosso.com.br

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ, QUARTA-FEIRA, 9 DE JUNHO DE 2021

V ATi ti t i...

rilha uma Estrela: O 
showman Matheuzi-

nho, que encanta a todos 
com o seu teclado e com 
seu carisma e com um time 
de palco que só ele tem, foi 
visto jantando no Terraço 
Itália, o restaurante icônico 
da cidade de São Paulo. O 
garotinho simples de Cuia-
bá já está alçando voos, 
boa sorte.

 
#Malhação: O personal 

trainer Tuka Borges, vem 
despontando com muitos 
alunos nas academias de 
Cuiabá. Ele se destaca pela 
dedicação ao seu traba-
lho e vem conquistando 
quem quer ter um corpo 
trabalhado para o próximo 
verão. 

 
#Dica: Very Good Girl 

da Carolina Herrera, Mrs 
Dior, J’adore, Sauvage, 
Dior Home - esses nomes 
são de perfumes indicados 
pela Geanine Gasparotto, 
proprietária da Decorliz 
Perfumaria e Cosméticos 

 
#Circulando: Os cuiaba-

nos que residem em Miami, 
Olímpio Souza e Regina 
Vargas, foram vistos por 
Chapada dos Guimarães, 
no casamento de amigos. 

 
#Inauguração: Os em-

presários Juan Grisolia, 
Gustavo Pedroso e Kevin 
Prawucki estão nos últimos 
detalhes para inauguração 
da New Car Service. O local 
que estará localizado na 
Avenida Getúlio Vargas, n 
824, próximo ao Belatto 
Lanches. Auto center em 
geral, estética automotiva 
e conveniência, são alguns 
dos serviços oferecidos 
para proporcionar ao clien-
te a melhor experiência e 
continuar prestando um 
atendimento de qualidade!

 
#Novidade: A capital 

de São Paulo está agitada 
para conhecer o Restau-
rante CARAT, localizado na 
Alameda Campinas, bairro 
Jardins. Em uma noite mais 
que especial, o #caratex-
perience será finalmente 
revelado! Com uma exce-
lente gastronomia, drinks 
exclusivos, conforto e so-
fisticação, a inauguração 
será em grande estilo e 
em clima de romance. Uma 
oportunidade de viven-
ciar novas experiências e 
abraçar novas sensações. 
Somente com reservas 
antecipadas! Faça sua re-
serva no site e garanta sua 
presença. www.caratres-
taurante.com.br

B
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Hoje, quarta-feira, Márcia Pinheiro, primeira-dama de Cuiabá, completa mais 
uma primavera, com muita saúde e disposição para trabalhar em prol do social 

em nossa Capital. Parabéns!

O empresário Giancarlo Ubialli, esteve ontem na
 inauguração da Faculdade Católica do Mato Grosso,

 acompanhado da sua mãe D. Ondina e dos diretores Prof. 
Pe. Edson Sestari, Prof. Pe. Júlio Paulino. Nós da coluna

 desejamos muito sucesso à instituição de ensino

Mônica Zuffo agora assina Ribeiro após o “sim” ao 
médico Felipe Ribeiro

Minha afilhada Maria Rita (Dedê), com sua avó 
Beatrice Arruda, comemorando 6 aninhos de idade. 

O tema da festa foi Frozen!

Copa América em Cuiabá
No próximo final de semana, a bola começa a rolar. 

A realização da Copa América este ano, envolvendo se-
leções de toda América do Sul levantou polêmicas por 
acontecer em meio a uma pandemia severa. O prefeito 
Emanuel Pinheiro ganhou destaque internacional ao 
exigir que, com os jogos acontecendo na Arena Pantanl, 
a Commebol, a CBF e o Governo Federal garantam va-
cinação para toda a população cuiabana. Agora é torcer 
para que possamos curtir o futebol sem nenhum novo 
trauma provocado pela covid em nosso país e em nossa 
querida Cuiabá.

1º Prêmio MT Artes
Esta quarta-feira (9) é especial. A MT Escola de Teatro, polo de formação cultural 

sob gestão do Cine Teatro Cuiabá, firmada entre a Secretaria de Estado de Cultura e a 
Associação Cultural Cena Onze, em parceria com a Universidade do Estado de Mato 
Grosso e Associação dos Artistas Amigos da Praça (Adaap), realiza o 1º Prêmio MT 
Artes. A iniciativa visa homenagear e celebrar e setor cultural do Estado e também 
ampliar a visibilidade das produções artísticas de nossa região. Serão premiados gran-
des nomes de nossa Cultura em 5 categorias: Teatro, Dança, Literatura, Artes Visuais e 
Audiovisual e o olhar estará voltado para as produções culturais que foram produzidas 
durante o período de pandemia (de março de 2020 a abril de 2021). Haverá também 
um Prêmio Especial, com dois homenageados. O evento seguirá o modelo híbrido, 
com parte dos jurados e indicados presencialmente e outra parcela em transmissão 
digital. O prestigiado Cine Teatro Cuiabá será o palco da celebração.

Jornalistas 
vacinados

Nesses últimos dias, o 
prefeito Emanuel Pinhei-
ro, realmente, tem batido 
um bolão. A sua decisão 
pioneira de vacinar todos 
os jornalistas cuiabanos, 
para que possam traba-
lhar protegidos, foi muito 
bem recebida pelos profis-
sionais da categoria, tanto 
que influenciou prefeitos 
de outras cidades brasilei-
ras a adotarem o mesmo 
protocolo. Nas redes so-
ciais são inúmeras as pos-
tagens de jornalistas para-
benizando Emanuel por 
sua bem-vinda ousadia. 
Emanuel é o cara!
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PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
AVISO DE RESULTADO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 041/2021
REGISTRO DE PREÇOS N° 033/2021

Objeto: Pregão Eletrônico com registro de preços para 
aquisições de materiais de sinalização viária vertical e 
horizontal para atender as necessidades do Município de 
Lucas do Rio Verde – MT sob responsabilidade da Secretaria 
de Segurança e Trânsito – SMST. Empresas Vencedoras:  
TINPAVI INDUSTRIA E COMERCIO DE TINTAS LTDA com os 
itens: 01, 02, 03, 05, 17, 18,20,21,22, e 23 no valor total de R$ 
1.837.030,00 (um milhão e oitocentos e trinta e sete mil e trinta 
reais); PORTO SINALIZAÇÃO EIRELI com o item: 06 no valor 
total de R$ 219.800,00 (duzentos e dezenove mil e oitocentos 
reais).MAVI TINTAS E SINALIZADORA LTDA com os itens 
07,08,09,10,11,15 e 16 no valor total de R$ 1.298.360,00 (um 
milhão e duzentos e noventa e oito mil e trezentos e sessenta 
reais) e FILGUEIRA PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS LTDA com 
os itens 24 e 25 no valor total de R$ 219.000,00 (duzentos e 
dezenove mil reais).Restando os itens 12,13,14 e 19 
Fracassados. Fundamento Legal: Lei Federal Nº 8.666/93 e 
demais legislações complementares.
Lucas do Rio Verde-MT, 08 de Junho de 2021.

Thayane Aparecida de Souza
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE BARRA DO BUGRES
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL N° 17/2021 - SRP
O Município de Barra do Bugres - MT, torna público que no dia 
22/06/2021 às 08h00min, realizará a licitação na modalidade 
PREGÃO PRESENCIAL nº.:17/2021 – REGISTRO DE 
P R E Ç O S  PA R A C O N T R ATA Ç Ã O  D E  E M P R E S A 
ESPECIALIZADA EM COMODATO DE EQUIPAMENTOS, 
FORNECIMENTO DE REAGENTES E INSUMOS PARA O 
LABORATÓRIO MUNICIPAL DE BARRA DO BUGRES/MT. 
Maiores informações e edital completo poderão ser obtido 
junto a comissão de licitação, no Paço Municipal, sito à Praça 
Felipe F. Mendes, 1000, Centro, de segunda a sexta-feira das 
07:00 às 13:00 min, no site www.barradobugres.mt.gov.br/sic, 
via telefone: (065)3361-3868.
Barra do Bugres-MT, 08 de junho de 2021.

Edirlei Soares da Costa
Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE DOM AQUINO
AVISO DE LICITAÇÃO

MODALIDADE PREGÃO PRESENCIAL N° 006/2021
Objeto: Registro de preços para futura e eventual registro de 
preços, para futura e eventual aquisição de MATERIAIS PARA 
PAVIMENTAÇÃO ASFALTICA: destinado a atender a demanda 
da Secretaria Municipal de Obras Públicas e Urbanismo, 
conforme especificações e quantidades estabelecidas no 
edi tal  e seus anexos. Data: 22/06/2021. Horár io: 
credenciamento às 08h00min e às 09h00min horas abertura do 
Pregão (horário de Mato Grosso). Local: Departamento de 
Licitações, na sede da Prefeitura Municipal de Dom Aquino – 
MT, situada na Avenida Cuiabá, n.º 143, centro, Município de 
Dom Aquino-MT. Edital e informações, no horário de 
expediente (07:00 às 13:00), no Departamento de Licitações, 
site www.domaquino.mt.bov.br, fones (0xx66) 3451-
1202/1299, ou e-mail: licitacaopmda@gmail.com.
Dom Aquino-MT, 08 de junho de 2021.

Wanusa Soares Alves
Pregoeira

PREFEITUAR MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI
TOMADA DE PREÇOS N°009/2021
RESULTADO FASE DE PROPOSTA

A Comissão Permanente de Licitação (CPL) comunica aos 
interessados que para a fase de PROPOSTA da TOMADA DE 
PREÇOS Nº 009/2021 cujo objeto é a: CONTRATAÇÃO DE 
EMPRESA PARA EXECUÇÃO DE SERVIÇOS DE REPARO 
NAS CALÇADAS E MURETAS, BEM COMO PINTURA DE 
TODAS AS GRADES, NA ESCOLA MUNICIPAL ELZINHA 
LIZARDO NUNES. Sagrou-se vencedora a empresa M.A 
FONTES VANO EPP, com sua proposta no valor total de R$ 
63.528,55 (sessenta e três mil, quinhentos e vinte e oito reais e 
cinquenta e cinco centavos). Ficando assim Classificadas: 1ª 
Classificada: M.A FONTES VANO EPP, no valor total de R$ 
63.528,55 (sessenta e três mil, quinhentos e vinte e oito reais e 
cinquenta e cinco centavos); 2ª Classificada: CASACENTER 
MATERIAIS PARA CONSTRUÇÃO E CONSTRUTORA 
EIRELI, no valor total de R$ 63.810,70 (sessenta e três mil, 
oitocentos e dez reais e setenta centavos); 3ª Classificada: 
ALMEIDA PAIVA E SILVA LTDA, no valor total de R$ 77.227,52 
(setenta e sete mil, duzentos e vinte e sete reais e cinquenta e 
dois centavos). Abre-se o prazo de 5(cinco) dias úteis, com 
base no Art. 109 alínea b) da Lei 8.666/93, para manifestação 
de recurso para fase de julgamento das propostas. Maiores 
informações na Sede da Prefeitura em horário de 
f u n c i o n a m e n t o  a t r a v é s  d a  C P L ,  p e l o  s i t e 
www.altotaquari.mt.gov.br/licitacoes ou ainda pelos fones (66) 
3496-1448/1471. Alto Taquari – MT, 07 de Junho de 2021.

Rudimar José Lang
Presidente da CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI
PREGÃO ELETRÔNICO SRP N° 024/2021

EDITAL RESUMIDO
Objeto: REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E 
EVENTUAL CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA 
PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE LOCAÇÃO DE VEÍCULOS, 
SEM MOTORISTA, A FIM DE ATENDER AS NECESSIDADES 
DAS SECRETARIAS MUNICIPAIS DA PREFEITURA DE ALTO 
TAQUARI – MT, de acordo com o projeto básico e o anexo I. 
Abertura às 08h30min (Horário de Brasília) do dia 22/06/2021. 
O edital e seus anexos poderão ser adquiridos na Sede da 
Prefeitura em horário de funcionamento através da Pregoeira, 
pelo site www.altotaquari.mt.gov.br/licitacoes ou ainda pelos 
fones (66) 3496-1448. Alto Taquari – MT, 08 de junho de 2021.

Renata Fermino de Oliveira
Pregoeira

DEFENSORIA PÚBLICA

 GABINETE DO SUBDEFENSOR PÚBLICO-GERAL

 RESULTADO DA LICITAÇÃO NA MODALIDADE PREGÃO ELETRÔNICO

 

-

 

TERMO DE HOMOLOGAÇÃO

 O Ordenador de Despesas da Defensoria Pública do Estado de Mato Grosso, no uso de suas atribuições legais, vem a público homologar o procedimento licitatório nº 6123/2020, o resultado 
do Pregão Eletrônico nº 14/2021, o qual tem por objeto a para futura e eventual contratação de contratação de empresa especializada no fornecimento de equipamento de redes e passivos 
para atender as necessidades da Defensoria Pública do Estado de Mato Grosso.

 ITEM
 

ESPECIFICAÇÃO DOS EQUIPAMENTOS
 

QTD
 

VENCEDORA
 

Valor estimado 
unitário

 

Valor
 
estimado 
total

 

Valor unitário 
adjudicado

 

Valor total 
adjudicado

 

ECONOMIA
 

1
 

Switch Ethernet 24 Portas 10/100/1000. Altura 1u 
para rack 19polegadas. Sem gerenciamento. 

 
 

100
 

G PARTNER 
TECNOLOGIA

 

R$ 646,11
 

R$        64.611,00
 

R$      618,00
 

R$         
61.800,00

 

R$ 2.811,00
 

2
 

Ethernet 48 Portas 10/100/1000. Altura 1u para 
rack 19polegadas. Sem gerenciamento. Sem 
slots GBIC

 

100
 

B. TEC COMERCIO
 

R$ 2.433,00
 

R$        243.300,00
 

R$      1.889,00
 

R$         
188.900,00

 

R$    54.400,00
 

3
 

Switch Ethernet 24 Portas 10/100/1000. Altura 1u 
para rack 19polegadas. Com gerenciamento 
Layer-3. 2 slots GBIC 100/1000 sem os módulos. 

100
 

HUMBERTO 
PEREIRA SILVA

 

R$ 1.287,33
 

R$        128.733,00
 

R$      973,00
 

R$         
97.300,00

 

R$ 31.433,00
 

4 Cabo de Rede CAT6 305m AZUL com condutor 
de cobre 

300 FRACASSADO - - - - - 

5 Cabo de Rede CAT5e 305m CINZA OU 
VERMELHA OU PRETA com condutor de cobre 

100 ERICA DE FATIMA R$ 332,47 R$ 33.247,00 R$ 287,01 R$ 28.701,00 R$ 4.546,00 

6 Conector RJ45 Fêmea KeyStone cat6 3000 T. C. C. DE A. 
FERREIRA 

R$ 12,63 R$ 37.890,00 R$ 9,00 R$ 27.000,00 R$ 10.890,00 

7 Conector RJ45 Macho cat6 - (pct com 100) 60 FRACASSADO - - - - - 
8 Rack para Servidor/Rede (8U), (19Pol) (parede) 50 LAN TECNOLOGIA R$ 383,25 R$ 19.162,50 R$ 379,86 R$ 18.993,00 R$ 169,50 

9 Rack para Servidor/Rede (16U), (19Pol) (chão) 30 FRACASSADO - - - - - 

10 Porca Gaiola para Rack (Com Parafuso) 300 LAN TECNOLOGIA R$ 3,67 R$ 1.101,00 R$ 0,69 R$ 207,00 R$ 894,00 

11 Régua Tomadas para Rack (9 Tomadas)  100 C O AMARAL R$ 67,49 R$ 6.749,00 R$ 67,49 R$ 6.749,00 R$ 0,00 

12 Frente Falsa para Rack (1U) 200 STAR NETWORKS 
COMERCIO 

R$ 19,17 R$ 3.834,00 R$ 10,93 R$ 2.186 R$ 1.648 

13 Bandeja Frontal Fixa para Rack 100 FABIO 
EQUIPAMENTOS 

R$ 80,79 R$ 8.079,00 R$ 55,00 R$ 5.500,00 R$ 2.579,00 

14
 

Localizador de Cabo Rede –
 
Referência Multitoc

 
20

 
QUALITY 

ATACADO EIRELI
 

168,33
 

R$ 3.366,60
 

R$ 125,00
 

R$ 2.500,00
 

R$ 866,60
 

15
 

Testador Cabo de Rede –
 
Referência Multitoc

 
20

 
QUALITY 

ATACADO EIRELI
 R$ 83,82

 
R$ 1.676,40

 
R$ 39,00

 
R$ 780,00

 
R$ 896,00

 

16
 

ROTEADOR INTELIGENTE SEM FIO 300MBPS. 
COMPATÍVEL COM O PADRÃO WIRELESS IEE 
E 802.11b/g/n/ac

 

100
 

FRACASSADO
 

-
 

-
 

-
 

-
 

-
 

17
 

ACCESS POINT OUTDOOR:
 

 20
 

FRACASSADO
 

-
 

-
 

-
 

-
 

-
 

18
 

ADAPTADOR WIRELESS USB IEEE 
802.11B/G/N/AC, VELOCIDADE DE 
TRANSMISSÃO, 300MBPS;

 
500

 
C O AMARAL

 
R$ 97,67

 
R$ 48.835,00

 
R$ 88,70

 
R$ 44.350,00

 
R$ 4.485,00

 

I.
 

Valor estimado anual total: R$ 600.602,50 (seiscentos mil e seiscentos e dois reais e cinquenta centavos).
 

II.
 

Valor adjudicado anual total: R$ 484.966,00 (quatrocentos e oitenta e quatro 
mil e seiscentos e sessenta e seis reais).

 

III.

 

Economia: R$ 115.636,50 (cento

 

e quinze mil seiscentos e trinta e seis reais e cinquenta centavos).

 

Cuiabá, 07 de maio de 2021.

 

Rogério Borges Freitas

 

Primeiro Subdefensor Público-Geral

 

Ordenador de Despesas

 

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
AVISO DE RESULTADO

DO PREGÃO ELETRÔNICO N° 044/2021
REGISTRO DE PREÇOS N° 036/2021

Objeto: Pregão Eletrônico (Registro de Preços) exclusivo para 
ME, EPP e MEI para aquisição de Placas oficiais de 
identificação, com instalação inclusa, para serem utilizados 
nos veículos automotores e motocicletas de acordo com as 
necessidades das Secretarias Municipais de Lucas do Rio 
Verde MT. Empresa Vencedora:  SO PLACAS MT 
EMPLACAMENTO DE VEICULOS LTDA   com o item: 01, 02 e 
03 no valor total de R$ 40.740,00 (quarenta mil, setecentos e 
quarenta reais). Fundamento Legal: Lei Federal Nº 8.666/93 e 
demais legislações complementares.
Lucas do Rio Verde-MT, 08 de junho de 2021.

Sirlei Amaro da Silva
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO N° 050/2021

REGISTRO DE PREÇO N° 042/2021
Objeto:  Pregão Eletrônico com Registro de Preços para 
contratação de empresa especializada para fornecimento de 
Material Elétrico, para uso das Secretarias da Prefeitura 
Municipal de Lucas do Rio Verde. Realização: Por meio do site:  
bll.org.br. Data de Início para o recebimento das propostas: das 
15:00 horas do dia 09/06/2021 até as 07:30 horas do dia 
28/06/2021 (horário de Brasília). Data e horário de início da 
sessão: Dia 28/06/2021 às 08:00 horas (horário de Brasília). 
Data e horário de início da disputa: Dia 28/06/2021 às 08h30 
min (horário de Brasília). Edital Completo: Afixado no endereço 
Av. América do Sul, Nº 2500 S, Parque dos Buritis, Lucas do Rio 
Verde MT. CEP: 78455-000 – Fone: 65 3549-8300 e na 
Internet, site www.lucasdorioverde.mt.gov.br e site bll.org.br. 
Fundamento Legal: Regida pela Lei nº 10.520, de 17 de julho 
de 2002 e subsidiariamente pela Lei 8.666 de 21/06/93, 
Decreto Municipal n. 2549/2013 e Decreto Federal 10.024/19.
Lucas do Rio Verde MT, 08 de Junho de 2021.

Paulo Henrique Brincker
Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
EXTRATO DO PRIMEIRO TERMO ADITIVO

DO CONTRATO DE FINANCIAMENTO N° 0523355-61
AGENTE FINANCEIRO: CAIXA ECONÔMICA FEDERAL. 
TOMADOR: MUNICÍPIO DE LUCAS DO RIO VERDE/MT. 
DATA: 27/04/2021. OBJETO: O PRESENTE INSTRUMENTO 
TEM POR OBJETIVO ALTERAR O ANEXO II DO CONTRATO 
DE FINANCIAMENTO Nº 0523355-61/2020, DE 03/03/2020.

Aluizio José Bassani
Diretor de Desenvolvimento

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA BRASILÂNDIA
NOTIFICAÇÃO - N° 007/2021

A Prefeitura de Nova Brasilândia - MT, vêm através deste 
documento NOTIFICAR a empresa JOÃO PAULO OLIVEIRA 
PINTO EIRELLI - EPP, CNPJ: 28.211.328/0001-76, a qual 
possui vínculo contratual de nº 076/2019, sendo o objeto de 
contrato a execução do Sistema de Esgotamento Sanitário no 
Município. A empresa contratada não preza pela execução de 
um trabalho técnico, eficiente e digno de uma empresa de 
qualidade. Obras públicas são financiadas com recursos 
oriundos da população, dos impostos coletados de 
trabalhadores honestos. Jamais devemos tratar uma obra 
pública com o descaso que está sendo tratado pela empresa 
contratada JOÃO PAULO OLIVEIRA PINTO EIRELLI - EPP, 
CNPJ: 28.211.328/0001-76. Das seis notificações que foram 
enviadas, nenhuma foi atendida, sendo que estamos com 
problemas na obra desde 18 de março de 2020, mais de um 
ano que a empresa contratada ignora seu dever na execução 
do Contrato 076/2019. Diante da incompetência técnica e falta 
de ética ao cumprimento do Contrato 076/2019, a Prefeitura de 
Nova Brasilândia – MT concede o prazo final de 5 dias úteis 
para a resolução de todas as pendências listadas nesta 
Notificação 007/2021, caso contrário será executada a 
rescisão unilateral do contrato, com aplicação de multas e 
declarando a inidoneidade da empresa contratada e 
suspensão no direito de licitar, como rege a Cláusula Nona – 
Das Penalidades Cabíveis e dos Valores das Multas.

PREFEITURA MUNICIPAL DE UNIÃO DO SUL
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL N° 038/2021
REGISTRO DE PREÇOS - PROCESSO N° 042/2021

A PREFEITURA MUNICIPAL DE UNIÃO DO SUL - MT, através 
da Equipe Responsável por Licitações na modalidade de 
Pregão Presencial, designada pela Portaria nº 007/2021, de 04 
de Janeiro de 2021, em cumprimento aos termos da Lei nº 
10.520 de 17/07/2002 e subsidiariamente da Lei 8.666/93 e 
nos termos dos Decretos Municipais nºs. 593 de 12/01/2010, e 
901 de 24/03/2014, torna público que encontra-se aberta 
licitação na modalidade de PREGÃO PRESENCIAL Nº 
038/2021 – REGISTRO DE PREÇOS, relativo ao Processo de 
Licitação sob nº 042/2021, cujo objeto refere-se à Registro de 
Preços para futuras e eventuais Aquisições de Toner, 
Cartuchos de Tinta, Refil de Tinta, bem como assessórios e 
peças para a manutenção e reparos em computadores e rede 
de internet, para uso das diversas Secretarias da 
Administração Municipal mencionadas no Anexo II, durante o 
prazo de vigência da ata de registro de preços, de 
conformidade com os Anexos I-A e I-B - Termo de Referência 
do Edital do pregão. Data de Expedição do Edital: 
08/Junho/2021. Data de Abertura/Julgamento: 22/Junho/2021. 
Horário: 09:00 horas. Local: Prédio Sede da Prefeitura 
Municipal de União do Sul/MT, sito à Av. Curitiba, nº 94 – centro 
– União do Sul/MT. Critério de julgamento: Menor Preço por 
Item. Maiores informações poderão ser obtidas junto à Equipe 
de Pregão da Prefeitura Municipal, no endereço acima, ou 
pelos fones: 0xx 66 3540-1283 ou 0xx 66 99292-3797 e Email: 
l i c i tação.un iao@hotmai l .com ou s í t io  e le t rôn ico : 
https://www.uniaodosul.mt.gov.br/licitacao/.
União do Sul/MT, 08 de Junho de 2021.

Rodrigo Varela dos Santos - Pregoeiro
Claudiomiro Jacinto de Queiroz - Prefeito Municipal

anuncie
CONOSCO

(65) 3023-5151

(65) 3365-1187
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COMEÇO TURBULENTO

'Só preocupamos dentro de campo'

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ, QUARTA-FEIRA, 9 DE JUNHO DE 2021

BOTON PÁGINAS - 1COL X 5CM

CENTRAL DE 
ATENDIMENTO

AssCom Dourado

Da redação

Um dos atletas mais 
experientes do elenco do 
Cuiabá, o zagueiro Pau-
lão afirmou que os atletas 
do clube precisam ‘ficar 
de fora’ dos problemas da 
diretoria. A fala do joga-
dor faz menção ao fato de 
que o Cuiabá se tornou 
alvo de polêmicas pela 
demissão do treinador 
Alberto Valentim logo 
após a primeira rodada 
do Brasileirão, além da 
publicidade do processo 
trabalhista envolvendo o 
lateral Luiz Gustavo.

Estreante no Cuiabá, 
Paulão publicou imagens 
nas redes sociais para 
agradecer pela volta aos 
gramados. Já em conversa 
com jornalistas, ele pediu 
que seus colegas ‘tenham 
inteligência’ para separar 
seu papel dentro das qua-
tro linhas do que acontece 
com a diretoria do clube.

“Início de competição 
que a gente não deseja-
va. Dada todas as difi-
culdades que foi para a 
equipe subir, temos que 
ter inteligência, saber di-
ferenciar o que é dentro 
e o que é fora de campo. 
A parte administrativa 

cabe a diretoria. Nós só 
nos preocupamos dentro 
de campo”, disse.

O zagueiro de 35 anos 
também minimizou o co-
meço turbulento na Série 
A, com apenas 1 ponto 
em dois jogos. Ele desta-
cou que o Cuiabá fez 17 
contratações nesta tem-
porada e ainda está em 
processo de ‘amadure-
cimento’ do elenco. Por 
isso, pode demorar mais 
algum tempo para que 
os resultados comecem a 
ser mais consistentes.

“Sabemos que é um 
início de trabalho, vários 
jogadores chegaram para 
fazer um elenco forte 
junto com os que esta-
vam ano passado. Sabe-
mos que levará um pouco 
mais de tempo. Vamos 
precisar amadurecer um 
pouco mais jogando, isso 
não é fácil. Precisamos 
ter um pouco mais de 
calma e nos adaptar para 
nos próximos jogos sair 
com os resultados positi-
vos”, pontuou.

ELTON DE VOLTA – A 
reapresentação para os 
treinos nesta terça-feira 
(8) contou com a presen-
ça do artilheiro do Cuiabá 
na temporada, Elton. O 
atacante teve problemas 
estomacais na última 
semana e nem chegou a 
viajar com o time para 
enfrentar o Fluminense, 
no último domingo. Recu-
perado, ele já voltou aos 
treinos.

PRÓXIMO JOGO – A 
data da próxima partida 
do Cuiabá ainda é um 
suspense. Inicialmente, 

Paulão defende que equipe seja poupada dos problemas da diretoria

tce
mt

Com você, no controle.

Para tornar mais eficiente a fiscalização em todo o 
estado, o TCE-MT criou o Geo-Obras, um software 
que utiliza tecnologias como o georreferenciamento 
e o gerenciamento eletrônico de documentos para 
reunir informações sobre cada contrato em 
andamento. Acesse tce.mt.gov.br e conheça.

• Área para denúncias de eventuais 
   irregularidades

• A maior base de dados de obras 
   públicas de Mato Grosso 

O Geo-Obras é a ferramenta 
digital mais completa para 
fiscalizar obras públicas.

• Mais de 23 mil obras cadastradas

Transparência para 
fiscalizar mais de
R$ 1,9 bilhão
em contratos de
obras públicas em
2020 e 2021.

o clube deveria receber 
o Atlético-GO no dia 14 
de junho, na Arena Pan-
tanal. Contudo, existe a 
possibilidade de que o 
jogo seja adiado, em vir-
tude da Copa América. 
Outra possibilidade é a 
transferência para o está-
dio Dutrinha.

Caso se confirme o 
adiamento, a próxima 
partida será apenas na 
quinta-feira que vem, 
dia 17 de junho, contra 
o Atlético-MG em Minas 
Gerais. 

Da redação

A seleção olímpica de 
futebol masculino se deu 
bem no último teste antes 
dos Jogos de Tóquio. Em 
jogo amistoso contra a Sér-
via, realizado na tarde des-
ta terça-feira (8), a equipe 
sub-21 saiu vencedora por 
3 a 0, em uma partida que 
contou com superioridade 
total da equipe brasileira, 
desde o começo.

O Brasil mostrou uma 
atuação muito mais se-
gura e madura do que 
aquela equipe que per-
deu para Cabo Verde. 
Sem muitas surpresas na 
defesa, o time mostrou 
bastante qualidade no 
ataque e manteve pres-
são do começo ao fim da 
partida. Os destaques do 
jogo foram o lateral-es-
querdo Guilherme Arana, 
autor do primeiro gol, e o 

atacante Pedro, que mar-
cou duas vezes. 

Agora a preparação 
acabou. A próxima vez 
que esse time entrar em 
campo vai ser em bus-
ca do ouro olímpico em 
Tóquio. O Brasil está no 
Grupo D do torneio mas-
culino de futebol, junto 
com Alemanha, Costa do 
Marfim e Arábia Saudita. 
A seleção estreia no dia 
22 de julho, contra os ale-

SELEÇÃO OLÍMPICA

Brasil vence o ‘último teste’
mães, no Estádio Interna-
cional de Yokohama.

A CBF informou que 
o anúncio da lista final 
de convocados será feito 
no dia 17 de junho, pelo 
técnico André Jardine. 
Ele tem direito a chamar 
18 atletas, sendo que 
três deles podem ter até 
24 anos. Ainda assim, a 
liberação dos jogadores 
depende dos times de 
origem.


